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华美银行CEO吴建民。图片来源：视觉中国
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吴建民(Dominic Ng)是加州华美银行（East West Bank）CEO。在银行界人

士中，吴建民对于中美经贸关系的见地出类拔萃。华美银行成立于1973

年，起初是一家存款机构，客户主要来自唐人街。如今，该行在全球超过

130个地点经营，有超过410亿美元资产，已经成为中美双方的桥梁。吴建

民1992年起就担任该行CEO。在他的领导下，该行于纳斯达克上市的控股

公司East West Bancorp的市值截至周五已经近70亿美元。

中美经贸磋商关系重大。该磋商原本希望于去年底或今年3月2日结束。本

周，磋商将在华盛顿继续进行。按计划，中国副总理刘鹤将到访华盛顿，

举行新一轮对话。那么，对话将有何进展？中国对美投资前景如何？笔者

于3月21日在上海陆家嘴金融中心采访了吴建民，向他提出了这些问题。采

访节选的中文译文如下：

福布斯中国：在您看来，中美贸易协商走势如何？

吴建民：每天都在变化，因为特朗普总统最大的特点之一就是他完全不可

预测——不仅对中国政府官员来说如此，对于他身后的行政团队而言亦如

此。有时，我觉得他自己可能也不知道在往哪儿走；这正是他的独特之

处。

我认为（译注：双方）会达成协议。关键在于，中国和美国往后如何找到

办法实施协议？我很高兴双方并不匆忙签署协议。特朗普现在说可能在6月

（达成协议）——我认为，这是好事。越是关注细节，越是在细微问题上

找解决办法，越有可能达成一份可持续的协议。这有积极意义。

福布斯中国：去年中国对美国的外商直接投资大幅下跌，这个局面会很快

扭转吗？
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吴建民：不会很快。我认为贸易协议需要安排妥善，有关监管规定需要非

常清晰。目前最大的挑战之一就是清晰度不够。中国方面很积极参与高科

技、清洁科技和生物科技的投资，因为这正是中国新经济的组成部分。中

国政府鼓励这些企业走上国际舞台，但是美国方面现在说，“等一等，我们

不想你们来投资，因为你们是竞争对手。”

所以从那个角度来看，中国方面要投资更困难了。美国创投团队的情况也

变得更难，他们现在可能不一定想要中国人的钱，因为他们“不想和这些麻

烦事沾边”。这个方面的问题在接下来的两年间也要解决，越快越好。一旦

情况不明朗，就会出现挑战。

译 Xiaxun & Joe
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